

Fecha: 24-02-2025 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Revista Del Campo

Tipo: Noticia general

Título: CREAN CAJA PARA SEMILLAS ANCESTRALES

Pág.: 11 Cm2: 134,6 VPE: \$1.767.594 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

CREAN CAJA PARA SEMILLAS ANCESTRALES

En 2023, tras un estudio de la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (Odepa) que tenía como objetivo recoger las percepciones de mujeres de sectores rurales sobre los distintos tipos de violencia contra la mujer, se estableció la Red Provincial de Mujeres Guardadoras de semillas. Esto con el fin de crear entornos seguros que fomenten la confianza de las víctimas, a través de espacios de escucha y apoyo.

A raíz de este proyecto nace la idea de crear una caja de herramientas de protección para semillas ancestralespara apoyar a las guardadoras. Para llegar a esto, Odepa realizó un extenso estudio que concluyó en lo importante que es "proteger las semillas tradicionales como base para la seguridad alimentaria, la biodiversidad agrícola y la sostenibilidad de los sistemas productivos.
Los resultados destacan que, si bien
existen avances significativos en Chile,
es fundamental fortalecer la articulación
comunitaria y mejorar los marcos legales para garantizar la viabilidad a largo
plazo de estas iniciativas".

El análisis, que se realizó a nivel nacional, identificó avances y desafíos importantes en la protección de semillas tradicionales. Diferentes comunidades a lo largo del territorio nacional han promovido sistemas de conservación, integrando conocimientos ancestrales con prácticas modernas e innovadoras. La Red de Mujeres Guardadoras de

Chiloé y la Cooperativa We Kimun son ejemplos de cómo la organización comunitaria puede potenciar la conservación y el uso sostenible de semillas, además de contribuir al empoderamiento de las comunidades.

La caja está orientada en la protección y valorización de semillas tradicionales que estén en manos de campesinos, campesinas y pequeños agricultores. Hoy la Red de Guardadoras de Chiloé, quienes inspiraron el proyecto, está integrada por 30 mujeres, de las cuales 12 tienen un rol muy activo.

La iniciativa busca ser implementada en otras comunidades, para así contribuir en la protección de mujeres victimas de violencia.